

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA **MARTES, 18 DE MARZO DE 2025**



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ[®]

DE LA FRONTERA

MEDICAL, BAJA CALIFORNIA | MARTES 18 DE MARZO DE 2025 | AÑO LXI | NO. 25797 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

PRESIDENTA SHEINBAUM Anuncia estrategia para desparecidos
La mandataria afirmó que se usará “toda la fuerza del Estado” ante las crisis de personas desparecidas, que suman 124 mil 266. **Nacional**



VAN 4 POSITIVOS ESTE AÑO Encabeza Mexicali casos por rickettsia
Durante el 2024, en Baja California se reportaron 109 casos positivos de rickettsiosis; 46 detectados en esta capital, revela Salud. **Págs. 5**

EN ELECCIÓN JUDICIAL Garantizarán la paridad de género
Por unanimidad, el Consejo General del IEEBC aprobó los lineamientos para garantizar este principio en la elección del 1 de junio. **Págs. 5**

POR ARANCELES OCDE prevé recesión económica en México
La economía de México caerá en recesión ante la imposición de EU, situación que podría extenderse por lo menos hasta 2026. **Finanzas**

AVANZA PASO SUBTERRÁNEO
Una vez reconstruida la base de losa de concreto entre el bulevar Lázaro Cárdenas y el bulevar Adolfo López Mateos, el gobierno local proyecta abrir el paso subterráneo entre el 24 y el 26 de marzo. Alberto Ibarra Ojeda, titular de la Dirección de Obras Públicas, informó que continua cerrado a la circulación vehicular dicho carril en su extrema derecha, en sentido oriente a poniente, el cual permite incorporarse al bulevar López Mateos en dirección hacia el Centro Cívico. **Págs. 4**

HAN DESAPARECIDO ESPECIES: HURTADO

Afecta falta de agua en el Colorado a cucapás

ALEJANDRO DOMÍNGUEZ

Los lugares de pesca han escaseado y buscar el pescado en el mar es peligroso.

La disminución en los volúmenes de agua del Río Colorado, así como la declaratoria de área natural del Alto Golfo de California y delta del Río Colorado “Pescamos en un área natural protegida que normalmente se ha escaseado y es peligroso para la gente, porque no somos pescadores de mar, somos pescadores ríveros”. En anterior, comento resultado de que la cuenca del Río Colorado experimentó la sequía más larga e intensa en los últimos 100 años, lo que ha provocado que el lecho se encuentre seco.

Indicó que desde el 2010, año del terremoto en Mexicali, fueron más afectados porque las lagunas de pesca desaparecieron cuando se abrió la tierra, por lo que junto con la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas abrieron cañerías para conectar lo que queda de las lagunas para que haya agua y lleguen los peces. **Págs. 5**

1993
EN ESE AÑO el lago Colorado se declaró área natural protegida para su pesca ancestral.



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Martes 18 DE MARZO DE 2025

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,432 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

6 | NACIONAL

LANZAN
PLAN PARA
AGILIZAR
BÚSQUEDAS



11 | ESPECTÁCULOS

CINEASTAS
DE BC
BUSCAN
SU ESPACIO



ASEGURAN EN SF 9 MIL METROS DE RED ILEGAL

Armada de México realiza operativo en Mar de Cortés contra el tráfico ilegal de especies en peligro de extinción; descubren redes ilegales con 72 totabas, de las cuales solo siete estaban con vida.

2 | MEXICALI



3 | MEXICALI

VEN POSIBLE CIERRE
DE 10 ESCUELAS
POR FALTA DE ALUMNOS



1 | DEPORTES

DODGERS
ABREN
TEMPORADA
2025



(686) 557 4801



WHATSAPP
(686) 112 8656



twitter
lacronicacdmx



facebook
LACRONICACOM



instagram
lacronicacdmx



YouTube
videolacronicacdmx



TIK TOK
TikToklacronicacdmx



Peri
Reciculado

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | MARTES 18 DE MARZO DE 2025 | AÑO XXXV | NO. 12.31 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUUD AVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00

LA APLICACIÓN ES PARA AMEDRENTAR

CBP Home no ofrece claridad: Al Otro Lado

ADELINA DAYEBI PAZOS

Migrantes podrían creer que es solicitud de asilo y es una autodeportación: S. Vásquez

Los procesos de autodeportación con la nueva aplicación del gobierno estadounidense CBP Home no están claros y no brindan beneficios a la comunidad migrante, consideró Socorro Vázquez, subdirectora de la organización Al Otro Lado.

“No es beneficio de las personas, está pensada como una herramienta de ahorrase recursos, está diseñada con esta parte

de hacerle pensar a las personas que si se vienen de esa manera a sus países de origen, eventualmente podrán regresar a Estados Unidos”, expresó Vázquez.

El 10 de marzo la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP por sus siglas en inglés) anunció la aplicación CBP Home, dirigida a extranjeros con estatus irregular en Estados Unidos o pa-

ra aquellos cuya libertad condicional ha sido revocada.

“La aplicación ofrece a los inmigrantes ilegales en Estados Unidos una forma sencilla de declarar su intención de salir voluntariamente, ofreciéndoles la oportunidad deirse antes de enfrentar consecuencias más severas”, indicó el CBP en un comunicado de prensa. [Págs. 5](#)

Arde un corralón y daña casas

TAMPICO. Fueron demasiados los incendios que se nos presentaron este domingo. No tenemos pruebas para afirmar que fueron provocados, pero ya las autoridades correspondientes están investigando, destacó el alcalde de Altamira, Armando Martínez, y afirmó que el incendio en el corralón de la zona norte de Tampico ya fue controlado: hay al menos 65 casas dañadas. [Págs. 15](#)



LIGA DE NACIONES

TOMA LA VENTAJA

Santiago Giménez es, por ahora, el candidato número uno para ser el centro delantero de Javier Aguirre ante Canadá; Raúl Jiménez llegó unas horas tarde a la concentración en EU.

CONTRA EMPRESAS

Suman 89 denuncias por daños al ambiente

Algunas empresas denunciadas por contaminación recibieron sanciones que van desde los 500 mil hasta el millón 200 mil; J. Vega Aguirre. [Págs. 7](#)



HASTA UN 25%

Disminuyen los vuelos cancelados por neblina

Fue implementado un proyecto de seguimiento meteorológico avanzado, dijo Raúl Revuelta, director del Grupo Aeroportuario del Pacífico. [Págs. 5](#)



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

www.elfronteradigital.com.mx

FRONTERA s12 DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

MARTES 18 DE MARZO DE 2025

TIJUANA 61.4 °C / 70.1 °F HUMEDAD 54% / 85% / 44% 11:11



AUMENTAN HASTA 25% PRECIOS EN PESCADERÍAS

El incremento en el consumo de productos del mar durante la cuarentena ha provocado un alza en los precios de pescados y mariscos en Tijuana.

MARÍA GOMEZ



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

TJEBC

UNIRADIO INFORMA.

“TJEBC Y FEPADE BC IMPARTEN CONFERENCIA SOBRE EL DELITO DE VIOLENCIA POLÍTICA CONTRA LA MUJER Y SU INVESTIGACIÓN”

MEXICALI.- En conmemoración al Día Internacional de la Mujer 2025, el Tribunal de Justicia Electoral del Estado (TJEBC) en conjunto con la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE BC), ambos de Baja California presentaron la conferencia "El delito de violencia política contra la mujer en el ámbito de la investigación penal y las autoridades intervenientes" impartida por la Dir. de Consultoría Jurídica Electoral de la Fiscalía, Mtra. Mildred Beatriz Ruiz Amador y el Dir. de Unidades de Investigación Especializada en Delitos Electorales y Control de Procesos, Dr. Jesús Antonio Chávez Hoyos.
<https://www.uniradiobaja.com/gobierno/tjebc-fepade-bc-imparten-conferencia-sobre-delito-violencia-politica-mujer-su-investigacion-n808229>

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“APRUEBAN LINEAMIENTOS PARA GARANTIZAR LA PARIDAD DE GÉNERO”

Por unanimidad, este lunes el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), aprobó los lineamientos que buscan garantizar el principio de paridad de género en la elección del Poder Judicial, que se llevará a cabo el próximo 1 de junio.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/aprueban-lineamientos-para-garantizar-la-paridad-de-genero-22216944>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

AFN TIJUANA.

“HABRÁ SEIS CASILLAS ESPECIALES EN BC PARA ELECCIÓN JUDICIAL; CADA UNA CON MIL BOLETAS”

TIJUANA BC 17 DE MARZO DE 2025 (AFN).- El Instituto Nacional Electoral (INE) de Baja California, anunció la aprobación de parte de los consejos distritales, del número y ubicación de seis casillas especiales que se instalarán en la entidad el próximo 1 de junio, para la elección del Poder Judicial de la Federación 2024-2025; cada una de ellas contará con mil boletas.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/161290_habrá_seis_casillas_especiales_en_bc_para_elección_judicial_cada_una_con_mil_boletas#ver_nota

LA CRÓNICA.

“DEFINEN DISEÑO DE MATERIAL ELECTORAL PARA ELECCIONES AL PODER JUDICIAL LOCAL”

Mexicali, Baja California.-Se definieron los detalles para el material electoral que se utilizaran en las elecciones al Poder Judicial del estado, que se llevarán a cabo el próximo 1 de junio.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/03/16/definen-diseno-de-material-electoral-para-elecciones-al-poder-judicial-local/>

LA JORNADA.

“PREVÉ INE TOPE DE CAMPAÑA HASTA DE 1.4 MDP PARA ELECCIÓN JUDICIAL”

Ciudad de México. ¿Cuánto podrán gastar en campaña los candidatos de la elección judicial? En un segundo episodio en esta historia, un proyecto del Instituto Nacional Electoral (INE) perfila topes de 1.4 millones; 881 mil 304; 413 mil 111, y 220 mil 326 pesos, según el alcance territorial de cada contienda.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/03/15/politica/preve-ine-tope-de-campana-hasta-de-14-mdp-para-eleccion-judicial>

EL ECONOMISTA.

“INE SUPERÁ EL 100% DE PERSONAS QUE REQUIERE COMO FUNCIONARIOS DE CASILLA PARA ELECCIONES JUDICIALES”

El Instituto Nacional Electoral (INE) reportó que cuenta con 1,565,877 personas que cumplen los requisitos legales para participar como funcionarias ciudadanas en la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación (PEEPJF) 2024-2025.

<https://www.eleconomista.com.mx/politica/ine-supera-100-personas-requiere-funcionarios-casilla-elecciones-judiciales-20250316-750759.html>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

LA JORNADA.

“INE CAPACITA A 100% DE FUNCIONARIOS DE CASILLA REQUERIDOS PARA ELECCIÓN JUDICIAL”

Ciudad de México. El Instituto Nacional Electoral (INE) aseguró que capacita al 100 por ciento de los ciudadanos que serán funcionarios de casillas el próximo 1 de junio para la elección judicial.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/03/16/politica/ine-capacita-a-100-de-funcionarios-de-casilla-en-eleccion-judicial>

MILENIO.

“12 DE 19 ENTIDADES, CON CERO PESOS PARA LA ELECCIÓN JUDICIAL”

Doce de las 19 entidades que renovarán su Poder Judicial estatal reportan cero pesos para organizar la elección. Además, ni los congresos ni los gobiernos estatales les han dado respuestas a sus peticiones de ampliación presupuestal, por lo que siguen gestionando que las autoridades asuman la responsabilidad de garantizar dinero para este proceso.

<https://www.milenio.com/politica/eleccion-judicial-12-de-19-entidades-sin-presupuesto>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

LA JORNADA BC.

“REFORMA SOBRE NEPOTISMO ES HASTA 2023 ‘PARA NO LASTIMAR A NUESTROS ALIADOS’: FERNÁNDEZ NOROÑA”

Tijuana, 16 marzo.- «Es público, lo vuelvo a plantear, decidimos mandar la reforma constitucional en materia del nepotismo al 2030 para no lastimar a nuestros aliados, al Verde particularmente» explicó Gerardo Fernández Noroña al ser cuestionado sobre la alianza con el Partidos Verde de cara al proceso electoral de 2027 en Baja California.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/reforma-sobre-nepotismo-es-hasta-2030-para-no-lastimar-a-nuestros-alliados-fernandez-norona/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

RADAR BC.

“CARLOS TORRES SE DISCULPA CON NOROÑA”

Mexicali. El presidente del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, dio a conocer que Carlos Torres Torres le pidió disculpas durante el evento por el 122 Aniversario de Mexicali y aseguró que todos son bienvenidos en su movimiento
<https://radarbc.com/general/carlos-torres-se-disculpa-con-norona/>

FRONTERA.

“DESCARTA LA IP PROMOVER ELECCIÓN JUDICIAL”

Tijuana BC.- La Confederación Patronal de la República Mexicana en Tijuana (Coparmex) por primera vez en su historia se abstendrá de promover el voto en las próximas elecciones de jueces y magistrados del Poder Judicial del Estado al calificarla como un proceso “muy desaseado”.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/03/16/muy-desaseado-proceso-de-eleccion-de-jueces-y-magistrados-coparmex-tijuana/>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PROYECTAN ABRIR PASO DEPRIMIDO ENTRE BULEVAR LÁZARO CÁRDENAS Y ADOLFO LÓPEZ MATEOS ESTE MES”

Después que fue reconstruida la base de losa de concreto entre el bulevar Lázaro Cárdenas y el bulevar Adolfo López Mateos, el gobierno local proyecta abrir dicho carril entre el 24 y el 26 de marzo.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/proyectan-abrir-paso-deprimido-entre-bulevar-lazaro-cardenas-y-adolfo-lopez-mateos-este-marzo-22212707>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“BRINDA UMAS MÁS DE 100 SERVICIOS DURANTE EL PRIMER BIMESTRE DE 2025”

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Tijuana.- Durante el primero bimestre del 2025, la Unidad Municipal de Apoyo Social (UMAS), brindó a los tijuanenses más de 100 servicios. Ante esto, el coordinador de UMAS, Humberto Murillo González, detalló que del total de las atenciones, 45 fueron de carácter social, dando puntual seguimiento a los casos.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/brinda-umas-mas-de-100-servicios-durante-el-primer-bimestre-de-2025-22216212>

CONGRESO

LA JORNADA BC.

“PROPONE DIPUTADA MICHEL SÁNCHEZ ELEVAR A RANGO CONSTITUCIONAL EL PROGRAMA ‘TARJETA VIOLETA’”

Mexicali, B.C., domingo 16 de marzo de 2025.- La diputada Michel Sánchez Allende presentó una iniciativa de reforma a la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Baja California, para reconocer el derecho de las mujeres autónomas a recibir un apoyo económico por parte del Estado de manera periódica, a través del programa denominado “Tarjeta Violeta”.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/propone-diputada-michel-sanchez-elevar-a-rango-constitucional-el-programa-tarjeta-violeta/>

FRONTERA.

“CON CONSULTA DECIDIRÁN HABITANTES DE SAN JOSÉ DE LA ZORRA A QUÉ MUNICIPIO DESEAN PERTENEZER”

Rosarito, BC.- Buscan hacer consulta en San José de la Zorra, para que sean sus habitantes quienes decidan si desean pertenecer a Rosarito o Ensenada, explicó la Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Evelin Sánchez.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2025/03/17/con-consulta-decidiran-habitantes-de-san-jose-de-la-zorra-a-que-municipio-desean-pertenecer/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PREVÉN VISITA DE MARCELO EBRARD A BAJA CALIFORNIA”

El secretario de Economía Federal, Marcelo Ebrard Casaubón, podría visitar Baja California en los próximos meses para tratar temas relevantes para la entidad, reveló el senador Armando Ayala Robles. Aseguró que está creando una agenda política y de trabajo con distintas autoridades para que visiten el Estado.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/preven-visita-de-marcelo-ebrard-a-baja-california-22212061>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- TIJUANA

FRONTERA.

“AUMENTAN HASTA 25% PRECIOS EN PESCADERÍAS”

Tijuana BC.- Para esta temporada de cuaresma las familias tijuanenses se verán obligadas a hacer recortes y gestionar bien sus ingresos si lo que buscan es degustar de productos del mar, los cuales aumentado en los últimos meses hasta un 25% en sus precios.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/03/18/aumentan-hasta-25-precios-en-pescaderias/>

FRONTERA.

“AFECTAN A COMERCIANTES TRABAJOS INCONCLUSOS EN MALECÓN DE PLAYAS”

Tijuana BC.- Comerciantes del malecón de Playas de Tijuana desconocen cuándo concluirá la obra de rehabilitación en la zona, sin embargo, aseguran les pegará aún más si no está lista para Semana Santa y el verano, que es temporada alta de turistas.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/03/17/pegara-obra-del-malecon-si-no-esta-terminada-para-el-verano-comerciantes/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

FRONTERA.

“CCE BUSCA RECUPERAR COMPETITIVIDAD ECONÓMICA Y URBANA DE TIJUANA”

Tijuana BC.- El Consejo Coordinador Empresarial de Tijuana (CCE) buscará recuperar los índices de competitividad urbana, la cual ha venido descendiendo en comparación con otras ciudades con más de un millón de habitantes, apuntó su presidente, Roberto Lyle Fritch.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/03/17/cce-busca-recuperar-competitividad-economica-y-urbana-de-tijuana/>

EDUCACIÓN / CULTURA

LA CRÓNICA.

“SIGUEN BUSCANDO ABATIR REZAGO EDUCATIVO EN ESCUELAS DE BC”

Mexicali, Baja California.-Continúan buscando abatir el rezago educativo en educación básica tras la pandemia del Covid-19, a casi tres años de que regresaron las clases presenciales a los alumnos.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/03/17/siguen-buscando-abatir-rezago-educativo-en-escuelas-de-bc/>

LA CRÓNICA.

“PODRÍAN CERRAR 10 ESCUELAS DE BC POR FALTA DE MATRÍCULA”

Mexicali, B.C.- Podrían cerrar diez escuelas en el estado por falta de matrícula el próximo ciclo escolar, debido a la disminución en el número de estudiantes en planteles ubicados en las zonas más céntricas de Tijuana y Mexicali en los últimos años.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/03/17/podrian-cerrar-10-escuelas-de-bc-por-falta-de-matricula/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ESTUDIANTES EXIGEN REFORZAR PROTOCOLOS CONTRA VIOLENCIA DE GÉNERO EN UABC”

El colectivo estudiantil Aliadxs Cimarronxs, de la Facultad de Ciencias Humanas, exigió a las autoridades de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) revisar y reforzar los protocolos actuales para atender los casos de violencia de género dentro de la institución.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/estudiantes-exigen-reforzar-protocolos-contra-violencia-de-genero-en-uabc-22214544>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SALUD

LA CRÓNICA.

“SECRETARÍA DE SALUD HACE UN LLAMADO A VACUNAR A NIÑAS Y NIÑOS CONTRA LA TOS FERINA”

Mexicali, B.C.- Los niños son el grupo de edad más vulnerable para presentar enfermedades prevenibles por vacunación como la Tos Ferina, por ello la Secretaría de Salud del estado, hace un llamado a los padres a protegerlos mediante los biológicos que son gratuitos en las todas unidades de salud.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/03/18/secretaria-de-salud-hace-un-llamado-a-vacunar-a-ninas-y-ninos-contra-la-tos-ferina/>

LA CRÓNICA.

“CARAVANAS DE SALUD LLEGAN A MÁS DE 150 LOCALIDADES”

Mexicali, Baja California.- Con el objetivo de mejorar la calidad de vida y brindar bienestar a las familias de toda la entidad, la Secretaría de Salud continúa con el programa Centros de Salud Móviles, que cada semana llevan servicios gratuitos a diversos puntos de la región.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/03/18/caravanas-de-salud-llegan-a-mas-de-150-localidades/>

LA CRÓNICA.

“1 DE CADA 4 NIÑOS EN BC TIENEN OBESIDAD”

Mexicali, Baja California.- Uno de cada cuatro niños tiene obesidad en Baja California, la cual se ha convertido en un factor de riesgos para los menores debido a los problemas de salud que esto puede traer.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/03/17/1-de-cada-4-ninos-en-bc-tienen-obesidad/>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SIGUE MEXICALI A LA CABEZA EN CASOS Y MUERTES POR RICKETTSIA”

Durante el 2024, en Baja California se reportaron 109 casos positivos de rickettsiosis o “rickettsia” en la entidad, de los cuales 46, que equivale

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

a poco más del 42%, fueron detectados en el municipio de Mexicali, según cifras de la Secretaría de Salud de Baja California.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/sigue-mexicali-a-la-cabeza-en-casos-y-muertes-por-rickettsia-22213050>

SEGURIDAD PÚBLICA

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“TOMA PROTESTA JULIÁN LEYZAOLA PÉREZ, COMO NUEVO DIRECTOR DE LA POLICÍA MUNICIPAL DE MEXICALI”

Mexicali, B.C.- Ante el Cabildo de Mexicali, tomó posesión como nuevo titular de la Dirección de Seguridad Pública Municipal el teniente coronel Julián Leyzaola Pérez, quien sustituirá en el cargo a Luis Felipe Chan Baltazar.

<https://www.elimparcial.com/mxl/policiaca/2025/03/18/toma-protesta-julian-leyzaola-perez-como-nuevo-director-de-la-policia-municipal-de-mexicali/>

FENÓMENO MIGRATORIO

- TIJUANA

FRONTERA.

“MARCHAN EN TIJUANA POR LA PAZ, LA VIDA Y LOS MIGRANTES”

Tijuana, BC.- Alrededor de 2 mil 500 personas salieron a las calles de Tijuana en una manifestación pacífica para pedir por la paz, la vida y los migrantes, a pesar de la lluvia que se registró la mañana del sábado.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/03/15/marchan-en-tijuana-por-la-paz-la-vida-y-los-migrantes/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

AFN TIJUANA.

“ADIVERTEN POR ARRIBO DE NUEVO FRENTE FRÍO A BC”

TIJUANA BC 17 DE MARZO DE 2025 (AFN).- Un nuevo frente frío ingresará a Baja California durante la noche de este lunes 17 de marzo, de acuerdo con el pronóstico de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), informó la Coordinación Estatal de Protección Civil.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/161304_advierten_por_arriba_de_nuevo_frente_frio_a_bc#ver_nota

EL SOL DE TIJUANA.

“89 DENUNCIAS EN CONTRA DE EMPRESAS POR DAÑOS AL MEDIO AMBIENTE EN BC”

La Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable (SMADS) de Baja California, ha recibido 89 denuncias en contra de empresas por daños al ecosistema y falta de manifiesto de impacto ambiental, de acuerdo con Mónica Juliana Vega Aguirre, titular de la dependencia.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/van-89-denuncias-en-contra-de-empresas-por-danos-al-medio-ambiente-en-bc-22210539>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“NECESARIA LA ALINEACIÓN DE LOS TRES NIVELES DE GOBIERNO EN TEMAS AMBIENTALES”: PFEA

Es necesario que los tres niveles de gobierno se alineen para atender los diversos temas ambientales que afectan a Tijuana, de acuerdo con Margarita Díaz, directora del Proyecto Fronterizo de Educación Ambiental (PFEA).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/necesaria-la-alineacion-de-los-tres-niveles-de-gobierno-en-temas-ambientales-pfea-22216891>

EL SOL DE TIJUANA.

“BOLSAS DE PLÁSTICO PARA ENVASAR PAPITAS, ENTRE LA BASURA MÁS RECURRENTE EN PLAYAS DE TIJUANA”

Las bolsas de plástico para envasar papitas, botellas de plástico, cubiertos y desechos de foam, se encuentran entre los desechos más recurrentes encontrados

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

en las playas de Tijuana, dijo Nereyda Ayala, coordinadora del programa Salvemos La Playa.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/las-bolsas-de-plastico-para-envasar-papitas-entre-la-basura-mas-recurrente-en-playas-de-tijuana-22214700>

DERECHOS HUMANOS

AFN TIJUANA.

“NO ESTÁN CONSULTANDO CON DERECHOS HUMANOS LOS CAMBIOS EN SEGURIDAD:” OCHOA

MEXICALI BC 17 DE MARZO DE 2025 (AFN).- Jorge Ochoa, titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, aseguró que no fueron consultados sobre el nombramiento que pretenden hacer mañana en el cabildo mexicalense de Julián Leyzaola como director de Seguridad Pública Municipal.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/161313_no_estan_consultando_con_derechos_humanos_los_cambios_en_seguridad_ochoa#ver_nota

- **MEXICALI**

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“AFECTA FALTA DE AGUA EN EL COLORADO A CUCAPÁS”

La disminución de los volúmenes de agua del Río Colorado, así como la declaratoria de área natural del Alto Golfo de California, ha afectado seriamente a los Cucapáh, en la que incluso han desaparecido especies, manifestó Inés Hurtado Valenzuela, pescadora Cucapáh.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/afecta-a-los-cucapah-falta-de-agua-en-el-rio-colorado-22211343>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

“NOROÑA ¿INOCENTE O CÍNICO? SU ESTANCIA POR BAJA CALIFORNIA”

TIJUANA BC 17 DE MARZO DE 2025 (AFN).- El personaje de la semana en Baja California ha sido, durante los últimos días, el presidente del Senado de la República, el ex petista Gerardo Fernández Noroña, por el largo fin de semana que nos "obsequió" al visitar la entidad y no conformarse, tan solo, con hablar en los eventos masivos que prepararon, sino también a través de mensajes videogramados.

La pregunta que da título a esta columna, creo que sería respondida fácilmente con un calificativo de cínico, porque no se podría considerar que el ahora morenista, con todo el tiempo dentro de la política y sabiendo ya "mover el abanico", crea realmente en lo que dijo.

Preguntó en uno de esos mensajes que lanza como influencer, que ¿Quién dice que, los zapatos (encontrados en el rancho Izaguirre del poblado de Teuchitlán en Jalisco) son de desaparecidos?

Seguramente habría pensado que, a alguien se le antojó poner ahí una zapatería. O que pensaban tomarles fotos, para luego venderlos en línea.

Ya nada más le faltó preguntar qué ¿Quién decía que los huesos encontrados eran de personas ya muertas?

https://www.afntijuana.info/afn_politico/161307_norona_iinocente_o_cinico_su_estancia_por_baja_california#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

LA REUNIÓN... NO ALIANZAS... LA VISITA...

El lugar que se está convirtiendo en un centro de reunión política es el rancho de JUAN MELÉNDREZ ESPINOZA, padre del secretario de la SADERBC, JUAN MELÉNDEZ VALLE. Y es que el sábado hubo una reunión a la que solo algunos fueron invitados, como el nuevo presidente de Coparmex Mexicali, OCTAVIO SANDOVAL, el manito HUMBERTO LÓPEZ BARRAZA, el senador de Morena, ARMANDO AYALA, así como el diputado local JUAN MANUEL MOLINA GARCÍA, de quien -dicen- no tuvo voz. Pero el invitado especial de la reunión fue el presidente del Senado de la República, el ahora morenista GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, quien fue bien apapachado por el también conocido como "Juan tamboras". Y es conocido que tanto AYALA como NOROÑA andan encampañados, el primero con la intención de ganar la gubernatura del estado y hasta para eso ya colocó anuncios espectaculares que son ilegales, ya que muestran su imagen y es promoción personal. Mientras NOROÑA piensa que en Morena lo van a dejar ser presidente de la República, por eso anda en gira nacional.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-la-reunion-22218535>